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Chères familles bénies,
Après l’offrande au Ciel de Cheon Won Gung et du sanctuaire Cheonil, 

nous sommes désormais entrés dans une ère où le Parent céleste exerce 
directement Son autorité sur terre. La Vraie Mère, en parfaite unité avec le 

Vrai Père au ciel, guide la providence sur terre. Le 1er juin 2020, elle a assigné une 
responsabilité importante à tous les leaders, les exhortant à participer activement 
aux veillées de prière de Cheonshimwon. Cette condition de dévotion posera le 
fondement spirituel qui permettra au monde spirituel de jouer un rôle actif dans la 
providence sur terre. Après le succès de la Vision 2020, la Vraie Mère a renommé 

Jeongshimwon en « Cheonshimwon » et présenté en offrande au Ciel le Grand Festival Cheonbo. Elle a 
déclaré que Cheonshimwon sera le siège international de la dévotion.

Dans cette ère de grâce de Cheon Il Guk marquée par une communication directe avec le Parent céleste, 
les membres de la Corée, du Japon, des États-Unis et du monde entier se rassemblent tous les jours à 
Cheonshimwon, où ils prient avec ferveur afin de créer une véritable unité de cœur avec le Parent céleste et 
les Vrais Parents. Trois ans et cinq mois plus tard, plus de 900 veillées de prière se sont tenues à Cheonshimwon. 
Chaque jour, de puissants témoignages montrent qu’il n’y a rien d’impossible lorsque nous sommes 
complètement unis aux Vrais Parents. 

En outre, grâce aux séminaires Cheonbo et aux veillées de prière de Cheonshimwon, les jeunes des 2ème 
et 3ème générations connaissent un grand éveil spirituel et revivent en tant qu’enfants du Parent céleste à 
travers d’incroyables expériences avec le monde spirituel. Ils parviennent à comprendre plus en profondeur 
le rôle et la mission des Vrais Parents, qui offrent à la fois le salut spirituel et physique.

Le 11 novembre, lors du séminaire spécial Hyo Jeong des leaders de la Corée, la Vraie Mère a souligné 
l’importance de la prière, déclarant que Cheonshimwon et la Fédération des familles doivent être 
complètement unis, et que les membres doivent offrir de ferventes prières à Cheonshimwon afin que le Vrai 
Père puisse agir depuis le monde spirituel. La Vraie Mère, avec le soutien de la Fédération des familles et de 
la FPU, fournit d’inlassables efforts, s’investissant corps et âme pour la réalisation d’une Corée céleste unifiée 
et d’un monde céleste unifié. Elle appelle de vive voix tout le monde à aller de l’avant porté par l’Esprit et la 
Vérité. 

Par ailleurs, la Vraie Mère a désigné des itinérants spéciaux de Cheonshimwon, qui répandent la ferveur 
du Saint-Esprit substantiel, suscitant un grand renouveau spirituel dans toutes les églises de la Corée. Le 
centre de formation HJ Cheonju Cheonbo et Cheonshimwon, qui symbolisent le sein de la Vraie Mère, 
travaillent sans relâche à l’accomplissement de la volonté des Vrais Parents, permettant ainsi à toute 
l’humanité de renaître en tant qu’enfants du Parent céleste.

Les grandes œuvres spirituelles Hyo Jeong Cheonbo d’automne 2023 ont été l’occasion d’hériter des 
nombreuses victoires des Vrais Parents du Ciel, de la Terre et de l’Humanité. Lors de la cérémonie des 
bougies saintes pour l’héritage de la grâce et de la fortune célestes, les membres ont présenté en offrande au 
Ciel leurs fiches de vœux Hyo Jeong, qui renfermaient leur détermination à contribuer avec un cœur pur et 
intègre à l’établissement d’une Corée céleste unifiée et d’un monde céleste unifié. 

Par ailleurs, le centre de formation HJ Cheonju Cheonbo a atteint son objectif d’enseigner un million de 
personnes au cours de l’année. Tout cela a été possible grâce aux œuvres du Parent céleste, des Vrais Parents, 
de Hyo Jin Nim, de Heung Jin Nim, de Dae Mo Nim et de tous les esprits absolument bons. Nous vivons 
désormais à une époque où nos ferventes prières peuvent conduire à des résultats probants. Aujourd’hui, 
nous témoignons des œuvres et de la grandeur du Saint-Esprit substantiel grâce à la providence Cheonbo 
des Vrais Parents. 

Nous vivons à l’âge d’or providentiel, où le monde spirituel, en position de sujet, et le monde physique, 
en position d’objet, sont complètement unis. C’est pourquoi, nous souhaitons vivement que vous alliez au-
delà de votre responsabilité de messies tribaux célestes, et que vous remplissiez votre devoir de loyauté et de 
piété filiale Hyo Jeong envers les Vrais Parents afin d’hériter de la fortune et des bénédictions du Parent 
céleste.

 ARTICLE UN

Hériter de la Fortune Céleste et des 
Bénédictions du Parent Céleste à Cheonshimwon

Lee Ki-seong, Directeur de Cheonshimwon
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4      True Peace

La mission de l’émissaire de Dieu

M esdames et messieurs, 
jusqu’à aujourd’hui vous 
avez mené une vie assez 
conventionnelle. 

Maintenant, cependant, je vous 
appelle à assumer une mission 
d’émissaire direct de Dieu.

En tant qu’individus, il y a 
beaucoup de différences entre nous. 
Nous sommes petits et grands, larges 
et étroits, élancés et courts. Malgré 
nos différences, Dieu nous demande 
de devenir Ses émissaires directs. 

Soyons les patriotes qui 
soutiennent fièrement le lignage de 

bonté de Dieu. Levons-nous 
résolument, avec l’autorité du Ciel, et 
répondons à l’appel pour libérer notre 
patrie.

Comment se qualifier pour la 
mission d’émissaire personnel de 
Dieu ? Il faut désirer la libération de 
votre patrie mille fois, dix mille fois 
plus que vous ne désirez la réalité 
présente. Vous devez être résolus à 
libérer votre patrie, même au prix de 
votre vie. Manger ou dormir, arriver 
ou repartir, chaque action que vous 
faites devrait être dans l’intérêt 
d’établir le Royaume de la paix.

La Bible enseigne : « Recherchez 

d’abord le Royaume de Dieu et Sa 
justice » (Mt 6.33). Allez de l’avant 
avec confiance, car, même si votre 
situation extérieure appartient encore 
à la sphère du monde de Satan, vous 
êtes nés à nouveau avec le vrai 
lignage. Vous êtes l’émissaire direct 
de Dieu dans le but d’établir la patrie.

Reconnaissez-vous le sort affreux 
de Dieu ? C’est un parent qui a perdu 
Ses enfants en un instant et qui a été 
ensuite contraint de subir une histoire 
de mauvais traitements, sans cesse 
contrecarré tandis qu’Il cherchait à 
accomplir Sa volonté. Vous devriez 
devenir des enfants filiaux capables 
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Notre Mission dans les Derniers Jours 
de l’Histoire Providentielle

13 décembre 2004, Hôtel Marriott Wardman Park, Washington, États-Unis
« Couronnement des Vrais Parents comme Roi et Reine de la paix mondiale »

(Extrait du Pyeong Hwa Gyeong, Livre 2, Chapitre 11)
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de comprendre le cœur douloureux 
de Dieu. Comment pouvez-vous être 
des dirigeants sans connaître la vérité 
et la pratiquer ?

Dirigeants du monde, veuillez 
réfléchir profondément à la façon dont 
vous êtes venus ici aujourd’hui. 
Êtes-vous venus en partie par sincérité 
et en partie par curiosité, dans l’espoir 
de profiter d’une fête de Noël ? Que 
vous le vouliez ou non, vous avez 
maintenant reçu l’appel de Dieu. J’ai 
moi-même reçu soudainement l’ordre 
de Dieu alors que j’étais un jeune 
homme de quinze ans. J’ai accepté Son 
appel, et depuis j’ai passé toute ma vie 
de plus de 80 ans à suivre un cours fait 
de sang, de sueur et de larmes. Je l’ai 
fait pour sauver l’humanité de la 
domination de Satan et pour amener 
Dieu à un état de véritable libération et 
de liberté complète. Tout comme je l’ai 
fait, vous aussi pouvez maintenant 
accomplir la volonté passionnée de 
Dieu pour l’harmonie et la paix sur les 
plans interreligieux et international. 
Ce qui veut dire que vous pouvez 
parachever la tâche sacrée d’établir la 
patrie de Dieu.

Vous et moi sommes un, avec 
comme dénominateur commun la foi 
absolue, l’amour absolu et l’obéissance 
absolue. Vous, tout comme moi, 
devons être de vrais parents, et des 
rois et des reines de la paix. 
Aujourd’hui la fortune céleste est avec 
vous, comme elle est avec moi.

Nous avons maintenant la 
possibilité d’établir notre patrie qui 
sera aussi la patrie de Dieu. Cette 
patrie nécessite une souveraineté, un 
territoire et des personnes célestes. La 
lignée de bonté de Dieu doit s’étendre 
vigoureusement à travers toute cette 
patrie. Le pouls de l’histoire 
providentielle de Dieu doit s’y 
ressentir comme nulle part ailleurs. 
S’il est possible de construire cette 
patrie dès à présent, comment 
pouvez-vous hésiter ? Veuillez 
accomplir la mission d’émissaires 
directs de Dieu. Veuillez vivre comme 
des prophètes qui ont reçu la 
promesse de la vie éternelle.

Menez une vie gratifiante sans 
regrets
Mesdames et messieurs, j’ai 
récemment fondé la Fédération des 
peuples mongols pour la paix 
mondiale, un mouvement pour 
rassembler des personnes d’origine 

mongole à travers le monde. Je n’ai 
sûrement pas d’intention nationaliste. 
C’est un mouvement global pour la 
paix. 

Les gens d’ascendance mongole 
sont les descendants de Caïn et de 
Sem, les fils aînés d’Adam et de Noé 
respectivement. Dieu appela la famille 
de Noé pour restaurer par l’indemnité 
les erreurs historiques commises par 
la famille d’Adam. Maintenant, dans 
le stade final de la providence de Dieu, 
les descendants de Sem peuvent 
accomplir leur mission en tant que 
premiers-nés de l’humanité. C’est 
donc un mouvement pour soulager le 
cœur douloureux de Dieu envers la 
famille d’Adam, privé d’Abel par un 
assassinat et qui attendit cent trente 
ans afin d’établir Seth.

C’est un mouvement pour faire du 
monde une fraternité et une famille, 
en abattant les murs du cœur qui nous 
divisent, de sorte que toute l’humanité 
puisse vivre ensemble dans une 
société de communauté solidaire, de 
prospérité mutuelle et de valeurs 
universellement partagées. C’est une 
étape providentielle pour hâter la mise 
en place de la patrie de Dieu.

Nous devrions exprimer en retour 
gratitude et gloire à Dieu et aux Vrais 
Parents. Ils nous ont éclairés sur l’âge 
providentiel incroyable dans lequel 
nous vivons. Ils nous ont même 
chargés de la glorieuse mission 
d’établir la royauté de Dieu comme 
Ses émissaires directs. De toute 
éternité, nous allons, avec gratitude, 
glorifier et louer les Vrais Parents, qui 
ont inauguré l’ère révolutionnaire 
suivant l’avènement des Cieux. Par 
conséquent, aujourd’hui, nous offrons 
cette cérémonie du couronnement des 
Vrais Parents comme le Roi et la Reine 

de la paix mondiale. C’est sans 
précédent dans l’histoire et ce ne sera 
jamais répété à l’avenir. Les Vrais 
Parents ont établi le domaine de la 
vraie libération et de la liberté 
complète.

Tout comme le soleil se lève avec 
un éclat brillant à l’est du ciel, la 
fortune céleste brille maintenant sur 
tous les peuples. Le rideau de ténèbres 
qui nous enveloppait depuis des 
dizaines de milliers d’années se lève 
enfin. L’ordre divin d’accomplir la 
volonté du Ciel prend racine dans 
votre cœur. C’est un chemin du 
destin, et vous ne pouvez l’éviter. 
Alors, levez-vous courageusement ! 
Nous avons l’ère suivant l’avènement 
des Cieux qui œuvre avec nous. Vous 
pouvez découvrir avec certitude le 
sens de l’enseignement de Jésus que 
qui cherchera à épargner sa vie la 
perdra, et qui la perdra la 
sauvegardera. Décidons 
héroïquement de tout faire pour 
terminer la tâche sacrée de la 
libération de la patrie et d’établir le 
Royaume de la paix, l’idéal de Dieu de 
la création sur cette planète Terre.

Veuillez graver l’ordre céleste que 
vous avez reçu aujourd’hui au fond 
de votre cœur. À partir de ce moment, 
en tant que dirigeant choisi par Dieu 
pour construire la patrie, vous devez 
promettre de mener une vie belle et 
précieuse. Tout le monde ici sans 
exception finira par passer dans le 
monde spirituel. Vous ne voulez pas 
emporter avec vous des regrets. 

Aujourd’hui, je vous ai transmis le 
message de Dieu pour la nouvelle ère. 
Je prie qu’en tant qu’émissaires directs 
de Dieu, Ses bénédictions soient 
toujours avec vous, vos familles et 
votre mission. Merci.
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Aujourd’hui est un beau jour, un jour de 
joie et de bonheur. Hier, j’ai suivi le 
programme du début jusqu’à la fin. Je 
sais que les professeurs ont fait de leur 

mieux avec leurs présentations, mais je voudrais 
faire une petite remarque. Lorsque vous expliquez 
la responsabilité du Messie lors de sa seconde 
venue, je pense qu’il faut aller un peu plus loin. 

Plutôt que de proclamer qui il est, le Messie de 
retour aurait dû s’efforcer de créer un 
environnement dans lequel les gens auraient pu 
s’acquitter de leur responsabilité d’accueillir la Fille 
unique. S’il en avait été ainsi, en ce jour béni de Dieu 
où les Vrais Parents sont apparus, nous aurions tous 
chanté, « Alléluia, le Messie est venu ! ». 

J’ai mené une vie cohérente jusqu’ici. Je me devais 

de prendre la responsabilité d’achever la 
providence, car j’étais consciente que le Ciel ne 
pouvait plus attendre davantage. Me retrouvant 
dans une situation où je n’avais plus le choix, j’ai 
alors décidé d’embrasser cette mission. C’est ainsi 
que sont « nés » les Vrais Parents.

La vérité doit tenir compte des principes de la 
création. En ce sens, nous ne devrions désormais 
plus laisser aucun doute aux futurs leaders ou à 
ceux qui étudient la Fédération des familles et les 
Vrais Parents. Ce qui est incorrect est incorrect, et ce 
qui est correct est correct. J’aimerais qu’il y ait plus 
de précisions à cet égard.

Le rêve du Parent céleste est de vivre dans le 
Royaume des cieux sur terre ensemble avec les Vrais 
Parents et Ses enfants. Il a guidé la providence dans 
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Le Temps du Courage et de 
la Sagesse

Extrait du message de la Vraie Mère lors de sa rencontre spéciale avec les leaders de la Corée (Séminaire spécial Hyo Jeong)
11 novembre 2023, Grand hall du Centre de formation HJ Cheonju Cheonbo
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l’espoir que la vie dans le Royaume des cieux sur 
terre devienne la vie dans le Royaume éternel des 
cieux au ciel. J’ai donc dû conduire la providence 
après le Jour de la Fondation afin de créer un cadre 
dans lequel nous pourrions servir et honorer le 
Parent céleste. Nous devons donc créer un 
environnement dans lequel au moins un tiers des 8 
milliards de personnes dans le monde puisse 
reconnaître et servir le Parent céleste. Pour ce faire, 
je ne me suis pas limitée à une simple déclaration, et 
j’ai posé le fondement en restaurant au moins 7 
nations, 7 groupes religieux et un continent. Sur 
cette base, j’ai ensuite proclamé l’établissement de 
Cheon Il Guk. 

La mission des Vrais Parents est de servir le 
Parent céleste sur terre, pourtant du Jour de la 
Fondation jusqu’à la 11e année de Cheon Il Guk, 
j’étais toute seule. Que devrais-je faire pour Père ? 
Qu’est-ce que Père dans le monde spirituel attend de 
vous ? Il n’a pas pu remplir la responsabilité de créer 
sur terre un cadre substantiel pour le Parent céleste 
et l’humanité, c’est pourquoi j’ai dit qu’à partir de 
maintenant, l’Église de l’Unification continuera avec 
l’Esprit et la Vérité. J’ai donc annoncé que nous 
avancerons avec un système dual, avec 
Cheonshimwon et la Fédération des familles 
complètement unis.

Pourquoi les prières à Cheonshimwon sont-elles 
importantes ? Elles le sont parce qu’elles 
permettront à Père dans le monde spirituel de se 

manifester afin que nous élargissions le cadre que 
nous devons offrir au Parent céleste. C’est le désir de 
Père et de toute l’humanité. C’est pourquoi vous 
devez tous prier Père avec ferveur à 
Cheonshimwon. Je vais m’y rendre aujourd’hui. 
Dans vos prières, dites : « Père, veuille te tenir 
auprès de nous. Veuille nous montrer la puissance 
de Dieu. »

La présentation en offrande au Ciel de Cheon 
Won Gung et du sanctuaire Cheonil aurait dû 
marquer en réalité la restauration nationale. C’est 
pourquoi vous devez donner le meilleur pour 
l’enseigner partout. Vous devez le faire savoir. 
L’opportunité ne se présentera pas à tout moment. Il 
n’y a plus de temps à perdre. Il n’y a désormais plus 
rien à craindre.

Comment le mur de Berlin est-il tombé en 
Allemagne ? Le Ciel a certainement entendu les 
puissants cris des jeunes de la seconde génération 
de CARP (Association des étudiants de l’Église de 
l’Unification). N’est-ce pas ?

Aujourd’hui est une époque où le courage, 
l’audace et la sagesse sont nécessaires de la part des 
leaders d’églises, en particulier les leaders de la 
jeunesse, pour remplir la responsabilité d’enseigner 
les citoyens de cette nation. Où que vous alliez, il n’y 
aura personne pour s’opposer à vous. Je souhaite 
donc vivement que vous donniez le meilleur afin 
que vous puissiez tous exprimer votre immense joie 
d’avoir restauré la nation avant 2025.
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ACTIVITÉS DE LA VRAIE MÈRE

23 novembre 2023, Cheon Jeong Gung

BANQUET 
SPÉCIAL 
CÉLÉBRANT 
THANKSGIVING
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« Faisons de ce jour de Thanksgiving un grand moment de 
gratitude et de louange au Ciel. »



L
es 10 et 11 novembre derniers, plus de 700 leaders de la Corée, dont des membres de la Vraie 
Famille, des responsables d’organisations providentielles, des membres du staff du siège 
international ou encore des leaders d’églises, ont participé au séminaire spécial Hyo Jeong, qui 
s’est déroulé au centre de formation HJ Cheonju Cheonbo.

Ce séminaire de deux jours visait à établir un fondement de foi absolue à la lumière des paroles des 
Vrais Parents, des enseignements sur le statut et la valeur des Vrais Parents, et des vérités providentielles. 
L’objectif était de permettre aux participants de renaître en tant que de nouveaux leaders complètement 
unis aux Vrais Parents.

  Première journée : 10 novembre

Le séminaire a débuté avec les présentations des rapports des leaders des principales 
organisations providentielles. Le révérend Lee Ki-shik, vice-président de la FFPMU-
Corée, a joué le rôle de maître cérémonie pour assurer le bon déroulement du pro-
gramme. En ouverture, le révérend Lee Ki-seong, directeur de Cheonshimwon, a effec-
tué la prière représentative, dont en voici un extrait : « J’ai la foi que les portes d’une 
Corée céleste unifiée s’ouvriront et qu’un monde céleste unifié sera établi grâce à 

l’œuvre du Vrai Père, qui mobilise toutes les forces du Ciel depuis le monde spirituel. C’est une période 
spéciale au cours de laquelle nous pouvons véritablement expérimenter l’œuvre du Ciel grâce à des 
leaders et des chercheurs qui ont étudié en profondeur les Vrais Parents. Je souhaite vivement que ce 
séminaire permette à chacun de renaître ici au centre de formation HJ Cheonju Cheonbo, qui est comme 
le sein de la mère, et de prendre le ferme engagement de prendre un nouveau départ et d’opérer un 
changement qualitatif. »

Séminaire Spécial Hyo Jeong 
des Leaders de la Corée

SPÉCIAL 1
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Après la prière représentative, les leaders se sont succédés pour effectuer leurs présentations. En 
première position, Dr Song Yong-cheon, président de la FFPMU, a mis l’accent sur trois des sept 
politiques majeures du siège international. Il a notamment présenté un bilan de chaque région à l’issue de 
sa récente tournée mondiale, puis a évoqué la nécessité de la formation des futurs leaders et le 
rétablissement et l’éducation à la culture du cœur centrée sur les Vrais Parents de la Sainte Communauté 
du Parent céleste. Dr Song a souligné entre autres : « Nous devons devenir une Fédération des familles 
complètement unie aux Vrais Parents qui, même dans des circonstances extrêmement difficiles, 
s’appuiera sur une fervente passion et de solides compétences organisationnelles pour parvenir à un 
véritable développement de l’église et réaliser la vision de la restauration nationale. »

En deuxième position, Dr Yang Chang-shik, chairman de la FPU, a évoqué le succès de la tournée 
nationale de cérémonies distinction d’ambassadeurs de paix. Voici un extrait de son message : « Nous 
sommes fiers d’être les principaux leaders qui, dans le cours providentiel, travaillent à la réalisation d’une 
vision pour l’avenir de notre patrie. Sur le chemin visant à garantir l’avenir et l’unification de notre patrie, si 
nous avançons en jouant le rôle de locomotive, cette minorité créative parviendra à marquer l’histoire. »

En dernier lieu, révérend Song Kwang-seok, président de la FFPMU-Corée, a évoqué le statut et la 
valeur des Vrais Parents, puis a expliqué la motivation et le but du séminaire. Il a déclaré entre autres : 
« Lorsque nous connaîtrons pleinement le Parent céleste et les Vrais Parents et révélerons leur véritable 
statut, le rêve du Parent céleste pourra définitivement devenir réalité […] La Corée, la patrie dans la 
position de père dans la providence, doit désormais fournir les efforts nécessaires pour aider non 
seulement le Japon et les États-Unis, mais aussi toute l’œuvre missionnaire à travers le monde. »

 

Enseignements sur le statut des Vrais Parents et conférences spéciales

M. Kim Dong-yeon, vice-président de la FFPMU-Corée, a ensuite animé la suite du 
programme, qui s’est poursuivi avec des enseignements sur le statut des Vrais Parents 
et une série de conférences spéciales, qui portaient sur le thème : « La théologie des 
Vrais Parents à l’ère de Cheon Il Guk ». Il y a eu entre autres les interventions du 
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professeur Oh Taek-yong (« Introduction » et « La principale providence de l’établissement de Cheon Il 
Guk »), du professeur Hwang Jin-su (« Le Parent céleste »), du professeur Do Hyun-sup (« L’essence de 2 
000 ans d’histoire chrétienne »), du professeur Kim Min-ji (« L’avènement de la Fille unique, contexte et 
fondements) et du professeur Ju Jae-wan (« Le Vrai Père, le Messie de retour qui a hérité de la mission de 
Jésus »).

Les conférences spéciales ont été données par Dr Kim Jin-chun, directeur de l’Institut Cheonbobwon, 
et le professeur Jin Sung-bae, directeur de l’Académie Hyo Jeong. 

Dans sa conférence qui portait sur « Le statut et la valeur des Vrais Parents », Dr Kim Jin-chun a mis en 
lumière la valeur absolue et les grandes œuvres des Vrais Parents : « En cet âge d’or où nous vivons sous 
l’autorité directe du Parent céleste, chacun doit devenir un avec la Vraie Mère, témoigner des Vrais Parents 
et contribuer à l’achèvement de la providence par la construction d’un modèle du Royaume des cieux sur 
terre. C’est l’attitude de foi que devrait avoir chaque famille bénie. »

Dans la seconde conférence, le professeur Jin Sung-bae a expliqué que l’enseignement du cœur des 
Vrais Parents a été la cause principale de l’éradication du communisme : « Nous devons comprendre le 
statut et la valeur des Vrais Parents, qui constituent le plus grand héritage de l’histoire de l’humanité. Il est 
possible de résoudre tous les conflits et divisions dans le monde aujourd’hui grâce à la philosophie 
éducative des Vrais Parents […] Le programme d’éducation du caractère Hyo Jeong des Vrais Parents a 
été conçu de manière créative afin d’être enseigné de l’école primaire jusqu’à l’université. Il est fort à 
espérer que ce type d’éducation aille au-delà de la péninsule coréenne et se répande aujourd’hui dans le 
monde entier. »

Ces conférences ont été une précieuse occasion pour les participants de prendre pleinement 
conscience du Parent céleste, de réaffirmer leur engagement à servir les Vrais Parents et d’apprendre en 
profondeur le vrai sens de l’œuvre de la providence de la restauration.
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900e veillée spéciale de prière de Cheonshimwon
 

Au cours du séminaire, il s’est tenu la 900e veillée spéciale de prière de Cheonshimwon, qui s’est déroulée 
au milieu d’une profonde connexion émotionnelle avec le Parent céleste et les Vrais Parents.

Ce jour-là, plus de 3 000 personnes sur place et près de 30 000 membres en ligne à travers le monde 
ont pris part à cette veillée spéciale de prière. 

En ouverture, le révérend Kim Ki-hoon, directeur de Cheonshimwon États-Unis, a adressé ses sincères 
salutations depuis son pays de mission. Il a déclaré que la providence de Cheonshimwon aux États-Unis 
est l’œuvre de la Vraie Mère, ajoutant que Cheonshimwon est un lieu d’espoir pour les États-Unis et le 
précieux cadeau qu’ait pu recevoir cette nation. Le révérend Kim a poursuivi en disant : « Cette 900e 
veillée de prière, qui coïncide avec la 400e veillée de prière de Cheonshimwon États-Unis, est le fruit de la 
dévotion et du travail acharné de chacun. Aujourd’hui, Cheonshimwon États-Unis, fruit de l’immense 
amour du Parent céleste et des Vrais Parents, est connecté à Cheonshimwon Corée, siège international de 
la dévotion, et nous sommes infiniment reconnaissants de présenter en offrande aux Vrais Parents le 
miracle des grandes œuvres de Cheonshimwon. »

La veillée de prière a suivi son déroulé classique, avec des témoignages, des chants de louange et la 
traditionnelle prière à l’unisson. Elle s’est conclue par trois cris de Okmansé guidés par le révérend aîné 
Cho Man-woong. 
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  Deuxième journée : 11 novembre

Ayant eu écho de la dévotion avec laquelle les leaders de la Corée étaient investis dans le séminaire, la 
Vraie Mère a décidé d’aller à leur rencontre le jour suivant. Elle leur a adressé un puissant message, dont 
en voici un extrait :

Message de la Vraie Mère

« Le rêve du Parent céleste est de vivre dans le Royaume des cieux sur terre ensemble avec les 
Vrais Parents et Ses enfants. Il a guidé la providence dans l’espoir que la vie dans le Royaume des 
cieux sur terre devienne la vie dans le Royaume éternel des cieux au ciel. J’ai donc dû conduire la 
providence après le Jour de la Fondation afin de créer un cadre dans lequel nous pourrions servir 
et honorer le Parent céleste […] La mission des Vrais Parents est de servir le Parent céleste sur 
terre, pourtant du Jour de la Fondation jusqu’à la 11e année de Cheon Il Guk, j’étais toute seule. 
Que devrais-je faire pour Père ? Qu’est-ce que Père dans le monde spirituel attend de vous ? Il n’a 
pas pu remplir la responsabilité de créer sur terre un cadre substantiel pour le Parent céleste et 
l’humanité, c’est pourquoi j’ai dit qu’à partir de maintenant, l’Église de l’Unification continuera 
avec l’Esprit et la Vérité. J’ai donc annoncé que nous avancerons avec un système dual, avec 
Cheonshimwon et la Fédération des familles complètement unis […] La présentation en offrande 
au Ciel de Cheon Won Gung et du sanctuaire Cheonil aurait dû marquer en réalité la restauration 
nationale. C’est pourquoi vous devez donner le meilleur pour l’enseigner partout. Vous devez le 
faire savoir. L’opportunité ne se présentera pas à tout moment. Il n’y a plus de temps à perdre. 
Aujourd’hui est une époque où le courage, l’audace et la sagesse sont nécessaires de la part des 
leaders d’églises, en particulier les leaders de la jeunesse, pour remplir la responsabilité d’enseigner 
les citoyens de cette nation. Où que vous alliez, il n’y aura personne pour s’opposer à vous. Je 
souhaite donc vivement que vous donniez le meilleur afin que vous puissiez tous exprimer votre 
immense joie d’avoir restauré la nation avant 2025. »
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Quelques impressions des participants

Après le message de la Vraie Mère, le révérend Cho Man-woong, président de l’Association des pasteurs 
aînés, le révérend Park Young-bae, leader de la grande église de Changwon, et Go Yumi, leader de l’église 
des jeunes de Changwon, ont tour à tour partagé leurs impressions sur le séminaire.

•  Révérend Cho Man-woong, Président de l’Association des pasteurs aînés
« Je voudrais exprimer ma profonde gratitude et rendre gloire à la Vraie Mère, qui 
nous a fourni les armes nécessaires avec la théorie de la Fille unique et des Vrais 
Parents afin que nous puissions progresser sereinement dans ce vaste monde. Sur 
le chemin de la restauration, nous qui avons eu le privilège de rencontrer en premier 
les Vrais Parents et de recevoir leur affection, avons la responsabilité de présenter 
ce chemin au monde entier avec une attitude de foi, d’amour et d’obéissance 
absolus. Un héros est une personne courageuse qui a une longueur d’avance sur les 
autres au combat et mène son armée pour vaincre l’ennemi même lorsqu’il est 
sérieusement touché par des balles. Par conséquent, nous devons accepter les 
paroles de la Vraie Mère d’avancer avec l’Esprit et la Vérité et devenir des héros 
dans la restauration du monde. »

•  Park Young-bae, Leader de la Grande Église de Changwon 
« Ce séminaire a été l’occasion de consolider six nouvelles résolutions. 
Premièrement (le plan providentiel), nous devons révéler la vérité providentielle 
centrée sur le principe de la création. Deuxièmement, nous devons assumer la 
responsabilité de propager la Parole à travers le monde. Troisièmement, en tant que 
familles bénies, nous devons donner le meilleur pour servir pleinement les Vrais 
Parents. Quatrièmement, nous devons devenir des personnes aptes à recevoir la 
force du Vrai Père par la prière à Cheonshimwon. Cinquièmement, nous devons 
fournir une éducation complète à l’échelle nationale pour tous les citoyens. 
Sixièmement, nous devons travailler ensemble afin que les générations futures 
puissent devenir de grands guerriers pour une Corée céleste unifiée. Je suis 
profondément reconnaissant de tout l’amour que nous a donné la Vraie Mère en 
nous offrant cette précieuse opportunité de prendre de telles résolutions. »

•  Go Yumi, Leader de l’église des jeunes de la Grande Église de Changwon
« Grâce à ce séminaire, je me suis rapprochée davantage de la Vraie Mère. Les 
générations futures qui grandissent actuellement avec l’amour des Vrais Parents 
rencontreront le Parent céleste à travers les paroles de la Vraie Mère, comprendront 
ce que signifie vraiment aimer le Vrai Père et ce qu’elles doivent faire pour que le 
rêve du Parent céleste et des Vrais Parents devienne réalité. Nous devons vivre le 
rêve du Parent céleste et des Vrais Parents à travers leurs paroles, et non à travers 
des sentiments ou de simples mots afin de rendre tout l’amour que la Vraie Mère 
nous a donné dans cet âge d’or, où elle se trouve avec nous sur terre. Nous 
donnerons donc le meilleur pour faire de ce rêve une réalité, le faire connaître au 
monde entier et devenir des grains dont le Parent céleste et les Vrais Parents 
pourront se réjouir. Je t’aime Grand-Maman. Merci infiniment Grand-Maman. »

À l’issue du programme, le révérend Song Kwang-seok a conclu en soulignant : 
« La Fédération des familles est complètement unie à Cheonshimwon et à la FPU. Si 
nous avançons ensemble avec la Vraie Mère, nous pouvons poser les bases de la 
restauration nationale et de la réunification de la Corée du Nord et de la Corée du 
Sud dont elle ne cesse de parler. » 

Le séminaire s’est achevé avec le spectacle culturel Hyo Jeong, au cours duquel 
les jeunes d’IAYSP et d’UPA se sont magnifiquement illustrés. Les leaders d’églises 

ont également réaffirmé leur détermination par un chant plein de ferveur et de passion. Dr Yang 
Chang-shik a ensuite guidé les trois cris de Okmansé qui ont mis un terme à l’évènement.
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L
es grandes œuvres spirituelles Hyo Jeong Cheonbo d’automne 2023 se sont déroulées du 3 au 5 
novembre, au centre de formation de formation HJ Cheonju Cheonbo. Plus de 5 000 personnes, 
dont des leaders de Cheon Il Guk et des familles bénies, ont assisté sur place à cet évènement, qui 
a été traduit simultanément dans huit langues (Coréen, japonais, anglais, espagnol, français, 

portugais, chinois et thai), permettant ainsi aux membres du monde entier de recevoir la grâce et les 
bénédictions du Ciel. 

  Programme principal

3 novembre
Session spéciale de prière pour les candidats au baccalauréat coréen 2023 et les 
personnes en quête d’emploi, 893e veillée spéciale de prière de Cheonshimwon

4 novembre

Cérémonie d’ouverture, séance de Chanyang, cérémonie d’offrande Hyo Jeong et 
cérémonie pour l’héritage de la bougie sainte de l’Arbre de toutes les choses, 
cérémonie de Bénédiction des ancêtres et des personnes dans les mondes 

spirituel et physique, 894e veillée spéciale de prière de Cheonshimwon 

5 novembre
Session spéciale de prière, rediffusion des principales cérémonies de la veille, 

895e veillée spéciale de prière de Cheonshimwon 

Grandes Œuvres Spirituelles 
Hyo Jeong Cheonbo 
d’Automne 2023

SPÉCIAL 2
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Session spéciale de prière pour les candidats au baccalauréat 
coréen 2023 et les personnes en quête d’emploi

La session spéciale de prière pour les candidats au baccalauréat coréen 2023 et les personnes en quête 
d’emploi a rassemblé près d’un millier de personnes. Les participants y ont effectué de sincères et fer-
ventes prières dans lesquelles ils ont mentionné les noms des 771 candidats aux examens et des jeunes à 
la recherche d’emploi de 145 églises. 

Au cours de l’évènement, le révérend Lee Ki-seong, directeur de Cheonshimwon, a déclaré : « Chères 
familles bénies et membres des 2e et 3e générations du monde entier ! Si vous servez la Vraie Mère de 
l’humanité, la Fille unique absolue, immuable et éternelle, et que vous devenez un avec l’Esprit et la Vérité 
à Cheonshimwon, alors vous ressentirez la présence du Parent céleste, qui œuvre ensemble avec les Vrais 
Parents. La Vraie Mère a dit que 2023 sera une année pleine d’enthousiasme, de joie et de bonheur. Elle a 
également souhaité que ces grandes œuvres spirituelles soient un moment de grâce, de bénédiction et de 
miracles pour tous. » 
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Le jour suivant, lors de la cérémonie d’ouverture des grandes œuvres spirituelles, le révérend Lee 
Ki-seong a partagé un message qui s’intitulait : « Découvrir l’amour et la dévotion des Vrais Parents à 
travers Hyo Jeong Cheonwon ». Il a notamment déclaré : « Les Vrais Parents ont souffert dans leur chair et 
leurs os afin de trouver Hyo Jeong Cheonwon et réaliser la profonde volonté de la première promesse de 
la famille, « Notre famille […] promet, en se centrant sur l’amour vrai, de regagner sa terre d’origine et de 
bâtir le Royaume de Dieu sur la terre comme au ciel […] «. Ils sont entièrement dévoués à bâtir le Royaume 
des cieux sur terre où demeure le Parent céleste. Dans ce difficile cours des Vrais Parents, les familles 
bénies, qui sont leurs enfants, doivent s’unir en Esprit et en Vérité afin de dissiper l’ombre des ténèbres et 
renaître en tant qu’un temple substantiel où demeure uniquement le Parent céleste. » 

Cérémonie pour l’héritage de la bougie sainte de l’Arbre de 
toutes les choses

Lors de la cérémonie spéciale pour l’héritage de la bougie sainte de l’Arbre de toutes les choses, les 
membres ont offert de ferventes prières, qui renfermaient leur ferme détermination à réaliser une Corée 
céleste unifiée qui sert et honore Dieu et les Vrais Parents. Tous les participants à la cérémonie ont 
exprimé leur fervent espoir de voir toutes les familles bénies du monde entier recevoir les bénédictions et 
la fortune célestes. La cérémonie s’est conclue en beauté avec une magnifique prestation musicale du 
groupe « Create Azalea ». 
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Pèlerinage et festival du feuillage d’automne à Hyo Jeong 
Cheonwon

En dehors du déroulé classique des grandes œuvres spirituelles Hyo Jeong Cheonbo, il y avait divers 
programmes, notamment un pèlerinage à Hyo Jeong Cheonwon et le festival du feuillage d’automne, qui 
ont permis aux familles bénies de passer d’agréables moments tout en ressentant l’amour infini de Dieu et 
des Vrais Parents. Il y avait entre autres le spectacle musical autour de l’Arbre de l’amour (le spectacle 
s’est tenu à l’intérieur du Café Hyo Jeong en raison de la pluie) ou encore le parcours du sentier Hanwon 
de la fortune céleste et de la guérison de l’esprit et du corps. Les participants sont également allés décou-
vrir le magnifique cadre et déguster les délicieux mets et boissons du Café Aqua Garden et du restaurant 
chinois Cheonsang, et ont admiré avec beaucoup de plaisir et de joie les belles fleurs du jardin de 
bégonias. 

Au final, les grandes œuvres spirituelles Hyo Jeong Cheonbo d’automne 2023 était une excellente 
occasion pour toutes les familles bénies du monde entier de renforcer leur foi et de faire d’incroyables 
expériences avec le Parent céleste et les Vrais Parents. 
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L
e 4 avril, les Vrais Parents ont présidé la cérémonie d’achèvement de Jeongshimwon (aujourd’hui 
Cheonshimwon), marquant ainsi le début de la providence de Cheonshimwon, le sanctuaire de la 
dévotion envers Dieu. Avec le développement progressif de la providence Cheonbo, le 27 août 
2015, la Vraie Mère a souligné que le portrait de Hyo Jin Nim devrait être placé à Jeongshimwon, 

déclarant notamment : « Hyo Jin Nim et Heung Jin Nim sont désormais complètement unis en tant que le 
fils aîné et le second fils restaurés. » Cela marquait l’entrée dans l’ère du règne direct centré sur le 
fondement des quatre positions de la Vraie Famille dans le monde spirituel, avec le Vrai Père, Hyo Jin Nim 
et Heung Nim, Dae Mo Nim et les esprits absolument bons. 

La Vraie Mère, en mettant en œuvre la providence sur terre, entendait poser un fondement spirituel 
pour garantir le succès de la Vision 2020. Elle a ainsi demandé au révérend Lee Ki-seong, alors président 
de la Fédération des familles de Corée, ainsi qu’à huit leaders de Cheon Il Guk, de débuter une condition 
de veillée de prière à partir de mars 2018. Le 1er juin 2020, la Vraie Mère a réuni des leaders de Cheon Il 
Guk au Café Hyo Jeong et a proclamé devant eux un nouveau cours de sept mois : « Vous devez tenir des 
veillées de prière à Cheonshimwon. Vous devez dicter et faire bouger le monde spirituel depuis 
Cheonshimwon. » La Vraie Mère s’est ainsi dévouée sans relâche à poser un fondement spirituel visant à 
établir le monde spirituel dans la position de sujet pour le bon déroulement de la providence sur terre. Sur 
la base de son incroyable dévotion, la Vraie Mère a lancé le 10 octobre 2020 le Grand Festival Cheonbo, 
qui a été un grand succès. Le jour suivant, 11 octobre 2020, lors de la célébration de la victoire, elle a 
rebaptisé Jeongshimwon en « Cheonshimwon ». Elle a ensuite désigné le révérend Lee Ki-seong comme 
directeur de Cheonshimwon, avec la nouvelle mission d’en faire le siège international de la dévotion envers 
le Ciel. 

La Grâce de la 
Providence de Cheoshimwon

SPÉCIAL 2
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Alors que l’autel spécial de la veillée de Cheonshimwon était construit et que les églises et les sièges 
locaux témoignaient de leurs victoires dans les prières à l’unisson, une réalisation étonnante a été 
enregistrée en 2020 avec environ 290 000 participants se joignant en ligne, même au milieu de la 
pandémie de COVID-19. L’autel des veillées de prière à Cheonshimwon a ainsi été mis en place, et les 
membres de différentes églises et régions se succédèrent pour partager des témoignages sur le succès 
de leurs activités et expérimenter l’immense grâce du Ciel. En 2020, avec la pandémie de Covid-19 qui 
faisait ravage, ce sont près de 290 mille personnes qui ont assisté en ligne aux veillées de prière de 
Cheonshimwon. En 2022, la Vraie Mère a directement supervisé un programme spécial d’éducation à 
l’endroit des leaders du monde entier, qui s’est tenu du 19 au 22 avril au centre de formation HJ Cheonju 
Cheonbo. À cette occasion, elle a autorisé la mise en place de salles de prière Cheonshimwon dans les 
églises et la création de branches continentales de Cheonshimwon afin que tous les membres du monde 
entier puissent expérimenter la grâce de ce lieu unique. Le 16 février 2023, lors de la 700e veillée spéciale 
de prière de Cheonshimwon, plus de 2 100 membres de la sous-région 2 de la Corée s’étaient réunis pour 
allumer la flamme du Saint-Esprit substantiel et offrir de sincères et ferventes prières pour un monde 
céleste unifié. Le jour suivant, c’étaient les membres de la sous-région 1 de la Corée qui s’étaient réunis en 
grand nombre pour partager l’espoir et la joie de revivre spirituellement. Ces veillées de prière ont fait 
monter la température spirituelle avec le feu brûlant du Saint-Esprit substantiel et ont répandu de l’espoir 
dans le monde entier quant à la réalisation de la Vision 2027.

Avec la présentation en offrande au Ciel de Cheon Won Gung et du sanctuaire Cheonil, nous sommes 
désormais entrés dans l’ère du règne direct du Parent céleste sur terre. La Vraie Mère, en unité complète 
avec le Vrai Père au ciel, dirige la providence sur terre. Dans la grâce de l’ère de Cheon Il Guk, où il est 
désormais possible de communiquer directement avec le Parent céleste, la Corée, le Japon et les 
États-Unis sont complètement unis, et tous les membres du monde entier sont connectés à 
Cheonshimwon, offrant de ferventes prières et versant beaucoup de larmes afin de s’unir de cœur avec le 
Parent céleste et les Vrais Parents. En cette période cruciale de la providence, la Vraie Mère, qui continue 
d’aller de l’avant portée par l’Esprit et la Vérité, s’investit corps et âme, fournissant d’inlassables efforts 
pour l’établissement d’une Corée céleste unifiée et d’un monde céleste unifié. Elle souligne à plusieurs 
reprises l’importance pour les deux principales ailes, que sont la Fédération des familles et la FPU-Corée, 
d’avancer en parfaite unité avec Cheonshimwon. Aujourd’hui, des itinérants spéciaux de Cheonshimwon 
parcourent les églises de la Corée, transmettant aux membres la grâce de Cheonshimwon et ravivant la 
flamme du Saint-Esprit substantiel. En outre, des jeunes des 2nde et 3e générations participent 
activement aux séminaires de 40 jours, au cours desquels ils font d’incroyables expériences du monde 
spirituel à travers les séances de Chanyang et les prières de Cheonshimwon. Ils ont désormais pleinement 
connaissance de l’existence du Parent céleste qui accomplit Ses œuvres, et du statut des Vrais Parents 
qui ont répandu l’œuvre du salut à la fois spirituellement et physiquement. À travers cela, ces jeunes sont 
en train de renaître en tant que de véritables enfants du Parent céleste.
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Uni avec le Vrai Père dans le monde 
spirituel et la Vraie Mère sur terre

Directeur de la branche Europe et Moyen-Orient du 
Centre de formation HJ Cheonju Cheonbo

Le temps passé avec le directeur Lee Ki-seong 
et les directeurs des branches continentales 
du monde entier a été une véritable 

bénédiction. Les conférences du directeur Lee et 
d’autres personnes (sur la grâce de Cheonshimwon 
et la valeur de la Fille unique, la Vraie Mère), ainsi 
que les veillées de prière m’ont rassuré et rendu 
humble. J’ai rajeuni mentalement. Lorsque je criais 
à haute voix, désirant ardemment transmettre mon 
cœur au Parent céleste et aux Vrais Parents, j’avais 
le sentiment que ce puissant cri serait 
définitivement entendu au ciel. J’ai alors entendu la 
voix du Ciel qui me disait : « Ne t’inquiète pas. Si tu 
fais preuve d’une dévotion sincère, je travaillerai à 
travers toi et tu seras témoin d’une incroyable 
providence. » Je tiens à remercier sincèrement la 
Vraie Mère, qui m’a permis de renaître à travers 
Cheonshimwon. Je t’aime.

Le Vrai Père est apparu durant la 
veillée de prière de Cheonshimwon

Membre de l’église de Ganjin 
(Corée du Sud)

Au départ, j’effectuais lentement ma condition 
de 120 prosternations, et c’était étourdissant 
et douloureux. Cependant, un jour, mon 

corps s’est senti si léger que j’arrivais à terminer 
rapidement les prosternations. Ce soir-là, à 22 
heures, pendant la veillée de prière de 
Cheonshimwon, alors que je fermais les yeux 
pendant la prière à l’unisson, j’ai vu le Vrai Père prier 
pour le Japon en pleurant. Soudain, j’ai également 
versé des larmes, et j’ai senti mon cœur entrer en 
résonance avec le Vrai Père. C’était vraiment 
incroyable d’être témoin du pouvoir de la foi absolue 
et de la fervente prière à Cheonshimwon. Je suis 
profondément reconnaissant et rends gloire au 
Parent céleste de m’avoir permis de faire 
l’expérience du Vrai Père, qui accomplit ses œuvres 
et nous permet d’être en résonnance avec le Parent 
céleste et les Vrais Parents.  

Quelques témoignages de membres du monde 
entier sur la grâce de Cheonshimwon



Décembre 2023 23

Une détermination renouvelée grâce à 
mes ancêtres dans le monde spirituel

Membre de l’église de Cali 
(Colombie)

Pendant la veillée spéciale de Cheonshimwon, 
alors que je priais avec tout le monde, je me 
suis repentie de tout mon cœur, réalisant que 

je ne m’étais pas consacrée convenablement au 
Parent céleste et aux Vrais Parents. Je me suis 
sentie honteuse devant les Vrais Parents et 
profondément attristée par mes insuffisances 
malgré les opportunités et la miséricorde accordées 
par le Parent céleste. J’ai donc prié, m’engageant à 
répondre à l’appel du Parent céleste et des Vrais 
Parents à partir de maintenant. Pendant le temps de 
louange et d’adoration, j’ai ressenti une atmosphère 
spirituelle particulière et j’ai pensé à mes ancêtres 
dans le monde spirituel. Je n’avais aucun doute 
qu’ils étaient avec moi. Je tiens à exprimer ma 
profonde gratitude pour l’amour du Parent céleste 
et des Vrais Parents et pour l’amour de mes 
ancêtres.

Une foi ravivée par 
la prière à l’unisson

Membre de l’église de Barcelone 
(Espagne) 

La prière à l’unisson de Cheonshimwon était 
incroyable et pleine de grâce. Après les chants 
de louange, tous les participants étaient 

complètement unis lors de la prière représentative. 
J’ai ressenti une chaleur intense, redécouvrant ma 
foi longtemps oubliée, et je ne faisais que verser 
des larmes. J’ai ressenti une énorme énergie 
pendant la prière de Cheonshimwon. Je pense que 
si nos services du week-end sont organisés avec 
autant de vigueur que les veillées spéciales de 
prière de Cheonshimwon, nos cœurs entreront en 
résonance Dieu et nous ferons l’expérience d’une 
atmosphère spirituelle très élevée. Je pense 
également que pour que le monde entier s’unisse 
rapidement, l’accent devrait être mis sur la 
providence et les séminaires de Cheonshimwon, 
comme l’a plusieurs fois relevé la Vraie Mère. Je 
vous remercie.



Principal intervenant : Dr Kim Beom-su, directeur de l’Institut de recherche 
sur la paix et l’unification de l’Université nationale de Séoul

Thème : « Comment aller au-delà de l’accord d’armistice ? »

P
our commémorer le 70e anniversaire de l’accord d’armistice de la guerre de Corée, l’Institut 
de recherche sur les politiques d’unification de la FPU-Corée a organisé le 26 octobre le 21e 
Forum sur la Corée céleste unifiée. La rencontre s’est déroulée à la grande salle de conférence 
du Musée Kim Koo, à Séoul. Ce 21e forum avait pour thème : « Comment aller au-delà de 

l’accord d’armistice ? » Pour animer le forum, la FPU-Corée a invité comme principal intervenant Dr 
Kim Beom-su, directeur de l’Institut de recherche sur la paix et l’unification de la prestigieuse 
Université nationale de Séoul. 

Le programme comprenait des présentations de travaux de recherches approfondies sur l’accord 
d’armistice entre la Corée du Sud et la Corée du Nord. Plus de 100 militants pour la réunification 
pacifique ont assisté à l’événement, qui a été diffusé en direct sur la chaîne YouTube de la FPU-Corée.

En ouverture, Dr Yang Chang-shik, chairman de la FPU-Corée, a souligné que la réunification 
pacifique de la péninsule coréenne est un sujet très important dans la situation mondiale actuelle, 
avec des conflits de part et d’autre. Il a exhorté tous les participants à unir leurs forces dans le 
mouvement de paix de la FPU afin de contribuer à la réunification pacifique de la Corée du Sud et de 
la Corée du Nord.

FPU-Corée : 
21e Forum sur la Corée Céleste Unifiée
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Lors de son intervention, Dr Kim Beom-su a présenté la politique d’unification en rapport avec 
l’accord d’armistice préconisée par le gouvernement sud-coréen au cours des 70 années. Il a ensuite 
évoqué les changements dans la perception de l’unification au fil du temps et son objectif en tant que 
valeur constitutionnelle. Dr Kim a également souligné la nécessité d’effectuer une transition vers un 
système de paix basé sur une sensibilisation active du public à la réunification.

Il y a ensuite eu une session d’échanges et de discussion portant sur le thème de la conférence avec 
un panel constitué de professeurs d’université. Dr Kim Beom-su a ainsi écouté les remarques et 
répondu aux différentes questions du panel, en l’occurrence M. Moon Byung-chul, directeur de 
l’Institut de recherche sur les politiques d’unification, et Messieurs Chung Shi-gu et Wi In-kyu, 
professeurs à l’école supérieure Sunhak UPA. 

La FPU, une ONG internationale dotée du statut consultatif général auprès du Conseil 
économique et social des Nations unies, possède des branches dans 17 villes et 232 comtés et districts 
en Corée. Depuis 2021, la FPU-Corée tient tous les deux mois le Forum sur la Corée céleste unifiée, 
invitant d’éminentes personnalités de la société sud-coréenne à discuter de divers sujets liés à la paix 
et à l’unification de la péninsule coréenne, au développement économique et social et à la 
construction d’un monde pacifique.
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L
e 20 octobre, l’École supérieure Sunhak UP a organisé dans l’enceinte de l’établissement 
une cérémonie marquant son 20e anniversaire. La cérémonie s’est déroulée en présence du 
directeur de l’école, du corps enseignant et du personnel administratif. 

Dans son discours commémoratif, le professeur Do Hyun-sup, directeur de l’école, a 
déclaré: « Le 28 janvier 2004, le fondateur de l’établissement nous a présenté la calligraphie 
suivante: ‘Bongdeok hunhaeng manbok heungseong manse’ (봉덕훈행만복흥성만세, 奉德訓行萬福興盛萬歲). 
Elle signifie : ‘Si deux personnes observent de tout cœur la vertu consistant à servir Dieu et le 
monde créé en réalisant de façon harmonieuse un fondement de quatre positions à la fois 
verticalement et horizontalement, alors elles seront bénies et prospères pour toujours.’ À 
l’occasion du 20e anniversaire de notre établissement, il est temps pour nous tous de redresser nos 
cols et de resserrer fermement nos sangles spirituelles en vue des 20 prochaines années. En ce 
jour de célébration, je voudrais que nous joignions tous nos cœurs et exprimions par de 
chaleureux applaudissements notre infinie gratitude au Parent céleste et aux fondateurs de 
l’établissement, les Vrais Parents, qui nous ont réunis ici afin que tous ensemble, d’un seul et 
même cœur, nous poursuivions la volonté de Dieu. » 

Célébration du 20e Anniversaire de 
l’École Supérieure Sunhak UP
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Professeur Do a conclu son discours par une prière dans laquelle il a déclaré : « La Vraie Mère 
passe chaque jour comme s’ils valaient 1 000 ans, offrant de sincères conditions de dévotion pour 
réaliser le rêve du Parent céleste. La seule façon de lui rendre la pareille est de concrétiser l’espoir 
qu’elle nourrit pour cette école. Parent du Ciel, veuille être avec nous à chaque instant afin que 
nous puissions remplir cette mission. »

L’École supérieure Sunhak UP (anciennement Université théologique Cheongshim) est un 
établissement d’enseignement supérieur dont la philosophie fondatrice est : « Aimer Dieu, Aimer 
l’humanité, Aimer la patrie ». Elle a été créée avec l’objectif d’aimer le Parent céleste, l’humanité et 
la patrie du Parent céleste et réaliser un monde d’amour vrai, qui est l’idéal originel du Parent 
céleste pour la création. L’école a été créée le 22 octobre 2003, et les premières admissions ont 
débuté à partir du 2 mars 2004. En s’appuyant sur sa philosophie fondatrice et la recherche de 
théories et de procédés pédagogiques appropriés, Sunhak UP entend former des leaders de Cheon 
Il Guk à l’intelligence et aux sens spirituels très élevés, qui contribueront à la construction de la 
nation du Parent céleste.
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L
e 22 octobre, le révérend John Jackson, directeur de la sous-région Sud, a donné la bénédiction 
officielle pour l’ouverture de l’église Gather à Mobile, en Alabama. Il y a un an et demi, les 
membres ont aidé à vider l’immeuble nouvellement acheté et à le transformer en un espace 
accueillant pour les familles. Depuis, la communauté des familles bénies s’est agrandie et 

continue de s’agrandir. L’inauguration a été l’occasion de remercier officiellement tous les bénévoles et 
donateurs qui ont contribué à faire de cette vision une réalité. L’espace est utilisé pour les camps de 
jour, les fêtes prénatales, les célébrations de jours saints, les camps d’été, les fêtes d’anniversaire pour 
les enfants, les fêtes de fin d’année et, bien sûr, le service du dimanche. Ouverte au public, l’église 
Gather soutient les familles bénies et les familles de la communauté dans son ensemble. L’église est 
un excellent moyen de partager les vraies valeurs familiales et de témoigner auprès de la 
communauté.

Inauguration Officielle de l’Église Gather 
(États-Unis)
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L
a Fédération internationale de Tong-Il Moo-Do, en collaboration avec la Fédération des 
familles d’Europe et de la Finlande, a organisé du 16 au 22 octobre le 3e séminaire européen 
de Tong-Il Moo-do, qui portait sur le thème : « Avancer courageusement avec discipline ». Le 
séminaire s’est déroulé en Finlande, précisément au parc national de Nuuksio, dans la 

municipalité d’Espoo.   
Ce séminaire de 7 jours a été conduit par maître Hoshiko Takamitsu, président de la Fédération 

internationale de Tong-Il Moo-do, maître Andrius Yurkunas, président de la Fédération de Tong-Il 
Moo-Do de l’Europe de l’Est, maître Nabeshima Megumi, et Joseph Svasina, président de la FFPMU-
Finlande. Le séminaire a vu la participation d’une vingtaine de personnes, notamment des jeunes de 
la seconde génération de Finlande, du Japon, de la Lituanie et de l’Italie.

Le programme a vu des interventions de plusieurs leaders, notamment maître Seok Jun-ho, 
président honoraire de la Fédération internationale de Tong-Il Moo-Do, révérend Michael Balcomb, 
président de la région Europe & Moyen-Orient, ou encore du couple de Dr David Hanna, 
vice-président de la sous-région Europe du Nord. Divers sujets ont été abordés, notamment la 
philosophie de Tong-Il Moo-Do, et les participants ont eu l’occasion d’effectuer différents exercices 
physiques et mentaux ainsi que des démonstrations de Tong-Il Moo-do. Il y avait également une 
projection de film (« Karate Kid »), ainsi qu’un test écrit et un passage de ceinture.

Finlande – 3e Séminaire Européen de 
Tong-Il Moo-Do
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En ouverture, maître Seok Jun-ho, a déclaré que Tong-Il Moo-Do n’est pas un art martial de 
répression ou de guerre, mais un art martial de contrôle de soi et de paix. Il a ajouté que c’est un art 
martial unique qui enseigne des techniques très complexes et non des techniques mortelles.

Les participants ont déclaré que Tong-Il Moo-Do est un excellent art martial pratiqué par des 
personnes de diverses cultures et religions, et qu’il permettait également d’enseigner le Principe 
divin et de révéler l’identité du Parent céleste et des Vrais Parents. Ce séminaire a permis d’établir des 
bases solides de Tong-Il Moo-do en Finlande et en Europe. Les jeunes participants se sont engagés à 
s’entrainer davantage pour créer une véritable unité entre leur esprit et leur corps, à recevoir la 
Bénédiction en mariage et à devenir de vrais fils et filles de Dieu et des Vrais Parents.

Tong-Il Moo-Do est un art martial créé il y a 40 ans et reposant sur la philosophie et l’idéologie 
(Principe de l’unification) de l’Église de l’Unification pour la réunification pacifique de la Corée du 
Sud et de la Corée du Nord, l’unification de tous les arts martiaux, l’unité de l’esprit et du corps et la 
perfection du caractère. 

La philosophie éducative de Tong-Il Moo-Do est « Aimer Dieu (愛天), Aimer l’humanité (愛人), 
Aimer la patrie (愛國) ». Tong-Il Moo-Do favorise le contrôle de soi en systématisant tous les 
mouvements et techniques de divers arts martiaux avec le mouvement circulaire comme sujet et le 
mouvement linéaire comme objet. C’est un art martial qui s’inscrit dans la vision d’un monde idéal 
de paix.
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A
ux Philippines, la Conférence du leadership du clergé en Asie-Pacifique, PCLC, a organisé 
le 5 octobre un séminaire sur la construction d’une nation d’une forte à l’ambassade de paix 
de la FPU située à Metro Manille. Le séminaire s’est déroulé avec le concours de 
l’Association des chrétiens évangéliques des Philippines, ACE, et a enregistré la 

participation d’une soixantaine de personnes, notamment des chefs religieux et des responsables 
d’ONG. Le thème de la rencontre était : « Résoudre ensemble les problèmes de la jeunesse et des 
familles ». Il s’agissait d’un appel aux leaders chrétiens des Philippines à travailler ensemble sur des 
questions urgentes pour faire face à la crise morale qui détruit la vie des jeunes et fracture les 
familles.

L’événement a débuté par de passionnants chants de louange des « Singing Bishops », suivis de la 
prière d’ouverture et de l’hymne national philippin. L’évêque Elias T. Soria, coordinateur national de 
PCLC Philippines, a ensuite souhaité la bienvenue à tous les invités présents au séminaire et a 
souligné l’importance de la rencontre, en particulier la nécessité de s’attaquer à la crise morale de la 
jeunesse et des familles. Il y a ensuite eu un message vidéo de l’évêque suprême René Ballenas, 
président d’ACE International, basée dans le New Jersey, aux États-Unis. Il a salué les efforts de PCLC 
dans l’organisation de cette initiative et a exprimé sa gratitude à ACE pour sa contribution.

Philippines – 
Séminaire du Clergé sur la Construction d’une 

Nation Forte : « Résoudre Ensemble les 
Problèmes de la Jeunesse et des Familles »

NOUVELLES DU TERRAIN

Décembre 2023 31



Il y a ensuite eu la vidéo de présentation de PCLC, une organisation créée par Dr Hak Ja Han 
Moon, l’épouse de feu le révérend Sun Myung Moon. La vidéo a mis en lumière la vision de 
l’organisation ainsi que les activités qu’elle a menées depuis son lancement il y a deux ans. Après cela, 
M. Hori Masaichi, président de PCLC Asie-Pacifique, et le révérend père Edgardo «Egai» De Jesus, 
aumônier du sanctuaire Notre-Dame de Piat Camachile (Bulacan, Philippines), ont tour à tour 
prononcé des allocutions spéciales.  

Le président Hori Masaichi a décrit les Philippines comme un pays béni par le ciel. Outre la 
richesse des ressources naturelles, la plupart des Philippins sont chrétiens. Ils doivent reconnaître 
l’urgence de la providence chrétienne qui s’est répandue en Orient et se montrer plus responsables en 
s’appropriant la destinée que Dieu leur a donnée. 

Le révérend père Egai De Jesus a déclaré que de nombreux chrétiens perdent de vue l’importance 
de la famille. Il a récemment participé à la Conférence mondiale sur le leadership chrétien à Las 
Vegas, aux États-Unis, représentant les Philippines et PCLC. Il a exprimé sa sincère gratitude à Mme 
Moon d’avoir donné une valeur biblique à la famille, soulignant le rôle des chefs religieux dans la 
société pour aider à guérir les familles. 

Le programme est ensuite passé à la session d’enseignement avec les présentations de Dr Robert S. 
Kittel, coprésident de PCLC Asie-Pacifique, qui a mis l’accent sur deux sujets : « Comprendre le cœur 
et la nature de Dieu » et « La Chute de l’homme ». 

La première conférence a permis de mieux comprendre la nature de Dieu, ouvrant ainsi la voie à 
une relation d’amour et de cœur plus profonde avec notre Créateur et Parent céleste. La seconde 
présentation a examiné les détails bibliques sur les causes de la Chute de nos premiers ancêtres et la 
façon dont ses conséquences nous affectent encore aujourd’hui. Ensemble, ces sujets ont mis en 
évidence la nécessité de la fidélité dans le mariage et ont expliqué pourquoi la famille était l’école de 
l’amour. C’est comme si le mariage faisait partie de l’ADN de Dieu. La seule façon de résoudre notre 
crise morale moderne est de travailler ensemble pour créer une culture centrée sur Dieu et favorable 
à la famille.

La troisième conférence s’est concentrée sur les initiatives aux Philippines où deux études de cas 
ont été partagées. Le révérend Leo Angelo Halog, président de la FFPMU Philippines, a tout d’abord 
donné un aperçu des activités de renforcement des familles menées au niveau national. M. Ronnie 
Sodusta, président d’IAYSP Asie-Pacifique, a ensuite présenté de nombreux programmes destinés 
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aux jeunes, puis un témoignage personnel a été partagé par Mme Leong Sil Rose Panuelos, qui a 
souligné le succès de l’Académie internationale Sun Hwa, où il n’y a pas eu de cas de grossesses 
précoces ni de maladies sexuellement transmissibles (MST) depuis sa création en 2002.

M. Julius B. Malicdem, vice-président de PCLC Asie-Pacifique, a ensuite souligné l’importance du 
rôle de chacun, en particulier des chefs religieux, dans la réalisation de la vision de PCLC pour les 
jeunes et les familles. Cette présentation a été suivie d’une discussion passionnante entre les 
participants, qui a conduit à d’intéressantes conclusions. 

Il y a ensuite eu l’adoption et la signature de la Déclaration de PCLC sur le mariage et la famille. 
L’évêque Joseph Lalo, conseiller principal de PCLC et surintendant d’ACE Philippines pour le district 
de Luzon Sud, a ensuite lancé un appel à l’action. Il a mis les chefs religieux au défi de poursuivre ce 
noble travail et 43 nouveaux pasteurs ont signé leur adhésion à PCLC. À la fin du programme, tout le 
monde s’est mis en cercle et a chanté « Lord, Heal the Land » (« Seigneur, guéris la terre »). 

Dans un monde divisé par les différences, ce rassemblement a démontré que des personnes de 
diverses traditions religieuses peuvent se réunir dans un but commun tout en apportant réconfort et 
espoir à une nation dans le besoin. Les chefs religieux présents sont désormais mieux armés pour 
répondre aux questions urgentes qui touchent les jeunes et les familles. Ils se sont engagés à travailler 
ensemble pour créer un avenir meilleur pour les Philippines. À cet effet, plusieurs séminaires 
destinés au clergé sont déjà prévus dans toutes les régions du pays.

Témoignage

Évêque Christopher M. Canopen, Église catholique de l’Est

Le séminaire d’aujourd’hui m’a apporté beaucoup de choses auxquelles je ne 
m’attendais pas. Il y a tant à faire pour renforcer nos familles, assurer la sécurité 
de nos jeunes et leur faire prendre conscience de leur rôle dans la société. Comme 
l’a dit notre héros national philippin, Dr Jose Rizal, « La jeunesse est l’espoir de la 
patrie ». Il convient de bien les guider et de leur enseigner l’importance de la 
famille à la lumière des Écritures.
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L
e 16 octobre, Jakarta, la capitale de l’Indonésie, a accueilli une importante conférence sur la 
force de la coopération interconfessionnelle dans le cadre la paix. Il s’agissait d’une conférence 
conjointe de l’AIPD et de l’AIPP qui portait sur le dialogue interreligieux. Elle s’est tenue à la 
mosquée historique Istiqlal, avec le concours de la Fédération pour la paix universelle (FPU), 

en partenariat avec l’association « The Voice of Istiqlal ». 
Le thème de la rencontre était : « Le rôle des gouvernements, de la société civile et de la 

coopération interconfessionnelle dans la construction d’une nation ». Plus de 90 leaders religieux et 
des responsables d’ONG ont participé à ce programme qui a suscité une profonde réflexion.

Le programme a débuté par la cérémonie de mélange de l’eau pour la paix et l’unité, à laquelle ont 
participé des représentants de différentes confessions. K.H. Nasaruddin Umar, grand imam de la 
mosquée Istiqlal, a ensuite souligné la nécessité d’utiliser un langage spirituel plutôt que politique 
pour résoudre les nombreux problèmes auxquels nous sommes confrontés. Il a mis en relief 
l’engagement de la mosquée dans le dialogue interconfessionnel, révélant notamment un nouveau 
tunnel la reliant à la plus ancienne cathédrale de Jakarta.

Indonésie – 
Promouvoir la Coopération 

Interconfessionnelle pour laPaix

FPU Indonésie 
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D’autres intervenants ont mis l’accent sur les valeurs partagées entre les religions et les cultures. 
Un accent particulier a été mis sur la nécessité d’une aide d’urgence dans le cadre de conflits tels que 
celui qui oppose Israël à la Palestine. Les sessions de l’après-midi ont été consacrées à la recherche 
d’un « terrain d’entente » entre les religions et à l’autonomisation des jeunes.

De tels événements de la FPU démontrent le pouvoir du dialogue inclusif dans la résolution des 
divisions. Comme l’a déclaré le président de la FPU Asie-Pacifique, l’Honorable Ek Nath Dhakal, la 
communauté internationale devrait s’unir pour soutenir la démocratie et ses institutions tout en 
condamnant toutes les formes de terrorisme par des efforts communs.

En réunissant le vaste et diversifié paysage religieux indonésien, cette conférence conjointe de 
l’AIPD et de l’AIPP a démontré que le chemin vers l’unité nationale passera nécessairement par la 
coopération interconfessionnelle.
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L
a diversité religieuse était à l’honneur lors d’une rencontre de prière organisée par 
l’Association interreligieuse pour la paix et le développement (AIPD) le 3 novembre 2023, à 
Lima, au Pérou. Des chefs religieux catholiques, protestants, orthodoxes, musulmans et 
d’autres confessions se sont réunis pour exprimer leur désir ardent d’une véritable unité 

interconfessionnelle. 
Ils ont effectué de ferventes prières appelant à l’unité et à la paix en cette période de conflits 

partout dans le monde. Dr Trevor Jones, président de la FPU-Pérou, a présenté une Déclaration de la 
FPU sur le conflit dans la bande de Gaza, qui appelle à une aide d’urgence et à un cessez-le-feu. Les 
participants se sont engagés à coopérer au-delà des différences religieuses pour construire un monde 
plus juste et plus harmonieux. Les prières ont souligné le besoin urgent de coopération entre les 
religions en ces temps difficiles. 

Sa Sainteté Nicolas 1er, patriarche catholique orthodoxe, a été nommé ambassadeur de paix et s’est 
engagé à soutenir la mission interconfessionnelle de construction de la paix de l’AIPD. En 
encourageant le dialogue et l’action des chefs religieux, ce rassemblement de prière a permis de 
promouvoir les valeurs universelles, le respect de la dignité humaine et la compréhension mutuelle 
comme base nécessaire pour parvenir à un monde de paix.

Pérou – 
Rencontre de Prière de Leaders Religieux 

pour la Paix

Trevor Jones, Président de la FPU-Pérou
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Quoi qu’il arrive, je 
n’abandonnerai pas

«S
avez-vous 
vraiment ce 
que vous 
faites, jeune 

fille ? Aller dans un pays qui 
adhère au marxisme-
léninisme – de tous les endroits 
? Que savez-vous de ce pays et 
pourquoi voulez-vous aller au 
Dahomey (aujourd’hui Bénin) 
maintenant ? Est-ce que vous osez vraiment le 
faire ? » Confuse, je regarde l’homme 
d’affaires allemand assis à côté de moi dans 
l’avion. Je me suis demandé ce qu’il voulait 
dire, mais je n’ai pas osé le demander. Je me 
sentais vraiment intimidée et peu sûre de 
moi, d’autant plus que je voyais la perplexité 
sur son visage. L’enthousiasme avec lequel je 
venais de lui parler de mon intérêt pour 
l’Afrique s’est transformé en peur et en 
inquiétude. Je savais alors qu’il était 
dangereux d’entrer dans ce pays, et encore 
plus en tant que missionnaire. Mais que faire 
? Il était hors de question de prendre l’avion 
pour rentrer chez moi. J’ai donc atterri dans 
un minuscule aéroport à Cotonou, la capitale 
du Dahomey, où le soleil équatorial brûlant 
m’a coupé le souffle. Soudain, un homme s’est 
placé devant moi, a pris ma valise, m’a 
indiqué un véhicule à l’allure aventureuse et 
m’a dit : « Taxi ». D’une manière ou d’une 
autre, je devais me rendre à l’hôtel dont j’avais 
l’adresse et où je devais rencontrer les autres 
missionnaires. Je suis donc montée dans le 
taxi. Je suis sûre que j’ai payé le chauffeur 
beaucoup trop cher, car je ne connaissais pas 
la monnaie, ma connaissance du français était 
insuffisante et j’étais assez effrayée. L’hôtel 
était situé près de la plage. Une fois sur place, 
j’ai jeté un coup d’œil aux visages étonnés du 

personnel de l’hôtel et je me suis dit : 
« Ils vont me demander ce que je fais 

ici ». Après m’être rafraîchie et 
avoir mangé quelque chose, je me 
suis assise à une table dans le 
jardin de l’hôtel et j’ai réfléchi à la 
façon dont je devais procéder. 
Lorsque je me suis enfin aventuré 

à l’extérieur, tout m’a semblé si peu 
familier. J’avais espéré rencontrer 

d’autres européens avec lesquels je 
pourrais parler, mais je semblais être la 

seule cliente et certainement la seule 
étrangère. Une fois que je me suis un peu 
calmée, j’ai exploré la ville. J’étais 
pratiquement la seule personne blanche et des 
soldats patrouillaient dans les rues. Je 
comprenais peu à peu ce que mon 
compagnon de voyage voulait dire, et j’ai 
soudain réalisé que je me trouvais dans une 
situation dangereuse parce qu’il y avait eu 
récemment un coup d’État. De retour à l’hôtel, 
je me suis dit : « Comment vais-je faire mon 
travail missionnaire ici, sous les yeux du 
régime communiste et les yeux vigilants des 
soldats ? » Il serait trop dangereux de 
témoigner dans la rue, de peur d’attirer 
l’attention des soldats sur moi. En outre, je ne 
connaissais pas la langue française et n’avais 
que des connaissances de base en anglais. Je 
me sentais très seule et perdue, espérant que 
les deux autres missionnaires arriveraient 
bientôt. Au fil des jours, j’ai commencé à 
m’inquiéter de ma situation financière. L’hôtel 
sur la plage était trop cher et je devais trouver 
un endroit moins cher. Je me suis renseignée à 
la réception et j’ai trouvé un hôtel au 
centre-ville, pas très loin d’un marché 
traditionnel africain.

Notre mission clandestine
J’ai laissé ma nouvelle adresse à l’hôtel et j’ai 
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déménagé. Il aurait mieux valu attendre, car 
la sœur américaine, Kathy, est arrivée une 
semaine plus tard, me cherchant dans tous les 
hôtels. À partir de ce moment-là, je me suis 
bien sûr sentie soulagée. Nous avons 
rassemblé nos finances et réfléchi à notre 
prochain déménagement. Je n’aurais pas pu 
faire face à cette situation toute seule. J’étais 
bien trop jeune, inexpérimentée et pas assez 
courageuse, mais les choses se sont tout de 
suite améliorées avec la présence de ma sœur 
aînée américaine. Tout d’abord, elle a fait en 
sorte qu’en raison des émeutes, nous 
puissions louer une maison gardée par un 
gardien de nuit. Peu après, nous avons établi 
une terre sainte : Sur la plage de Cotonou, 
nous avons trouvé deux énormes rochers où 
nous avons prié régulièrement. Chaque jour, 
nous allions au marché pour acheter des 
légumes et des fruits qui étaient très bon 
marché. Les aliments importés étaient chers, 
mais il y avait toujours du poisson frais. Les 
marchés traditionnels africains sont très 
colorés et animés. De tous les côtés, on vous 
accoste directement : « Essayez ceci, 
achetez-le ». De nombreuses mains se tendent 
pour nous offrir des fruits et des 
marchandises à acheter. Même en négociant 
la moitié du prix, les femmes du marché et les 
commerçants faisaient une bonne affaire. De 
temps en temps, nous prenions un taxi 
collectif pour nous rendre en ville. Nous 
avons appris beaucoup de choses de nos 
compagnons de voyage. Nous avons appris 
que la police était omniprésente, qu’il y avait 
des couvre-feux le soir et que le non-respect 
de ces règles entraînait l’arrestation 
immédiate et la confiscation de la carte 
d’identité ou du passeport. Très peu 
d’européens vivent ici – certains travaillent 
pour les compagnies aériennes et les 
ambassades. Il y avait aussi quelques 
religieuses catholiques. Kathy était venue au 

Dahomey en tant que représentante d’une 
société de ginseng. Nous voulions établir un 
commerce de ginseng ensemble, mais cela n’a 
pas fonctionné car les gens étaient bien trop 
pauvres pour acheter nos produits. Notre 
principal problème était que nous ne 
pouvions pas témoigner ouvertement dans 
un pays dirigé par un gouvernement 
communiste. Nous avons donc dû réfléchir à 
la manière de gérer la situation. Entre-temps, 
nous nous étions liés d’amitié avec nos 
voisins, une famille de trois enfants. La mère 
était norvégienne et le père originaire du 
Dahomey. Ils étaient prêts à écouter le 
Principe divin. Mais comment témoigner 
dans cette ville ? Nous avons eu l’idée 
d’utiliser les trajets en taxi pour faire des 
connaissances que nous pourrions recontacter 
par la suite.

Sauvetage en mer et  
notre premier nouveau membre
Nous avons cependant trouvé notre premier 
membre d’une manière inhabituelle. La ville 
étant située au bord de l’océan Atlantique, 
nous aimions nous promener le long de la 
côte. Le beau bleu de l’eau m’attirait comme 
par magie, et j’avais tellement envie de me 
baigner. Kathy est restée sur la plage, mais j’ai 
nagé plus loin. Mais alors – qu’est-ce que 
c’était ? Le courant de fond m’entraînait de 
plus en plus loin dans la mer. J’étais pétrifiée ! 
J’ai aperçu un homme qui courait sur le rivage 
avec une ceinture de sauvetage. Il m’a fait 
signe, paniqué, et j’ai commencé à prier : 
« Père céleste, ne me laisse pas mourir comme 
ça ! Aide-moi ! Désespérément, j’ai essayé de 
nager jusqu’à la plage et j’ai soudain senti du 
sable sous mes pieds alors qu’il n’y en avait 
pas auparavant. Avec l’aide de Dieu, j’ai 
trouvé un petit banc de sable où je me suis 
arrêtée, j’ai récupéré un peu et j’ai repris des 
forces, ce qui m’a permis de nager dans des 
eaux plus calmes jusqu’à la plage. Là, j’ai été 
accueillie avec enthousiasme par Kathy, 
l’homme à la ceinture de sauvetage, et un 
jeune couple africain. À côté d’eux se trouvait 
un homme un peu étrange qui avait 
l’apparence d’un guérisseur africain ou d’un 
hippie. Dans un français approximatif, j’ai dit : 
« Dieu est si merveilleux qu’il m’a sauvé ! » 
Comme de nombreux Africains sont des 
chrétiens engagés et ont des expériences 
spirituelles, nous avons vu là une occasion de 
parler de Dieu. Le couple et l’étrange jeune 
homme nous ont gentiment raccompagnés 
chez eux et nous les avons invités à revenir 
nous voir. Nous n’avons plus jamais revu le 
jeune couple, mais un homme du nom de 
Pierre, couvert de chaînes et vêtu d’habits 
africains, portant des bijoux aux oreilles et de 
longues dreadlocks, nous a souvent rendu 
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visite. Nous avons lu avec lui le livre du 
Principe divin en français, bien que nous ne 
comprenions presque rien nous-mêmes. 
Kathy et moi avions chacune un exemplaire 
du Principe divin dans notre langue 
maternelle. Bien que nous puissions à peine 
discuter en français, Pierre continuait à venir 
et était fasciné par ce qu’il lisait. Il est devenu 
notre premier membre et nous a dit plus tard 
qu’il avait déjà été associé aux Rose-Croix. Les 
fréquentes visites de Pierre n’étaient pas sans 
danger pour lui, car nous, en tant 
qu’étrangers, étions observés par la police 
secrète. Pierre nous a également parlé de la 
situation politique : des gens étaient arrêtés. 
De nombreux espions se promenaient entre 
les maisons, à l’affût des rassemblements de 
conspirateurs et écoutaient les conversations 
qui pouvaient impliquer quelqu’un. Les 
arrestations étaient monnaie courante 
partout, ce qui nous rendait encore plus 
prudents. Malgré tout, Pierre est devenu notre 
premier membre. Enfin, après six mois, un 
autre frère est arrivé. C’était un jeune étudiant 
qui sortait directement de l’université. Au 
début, nous avons tous eu des difficultés à 
communiquer dans différentes langues, étant 
dans un pays francophone. Nous avons 
étudié tous les jours et fait de notre mieux 
pour éviter les malentendus. J’ai eu la chance 
de travailler comme dactylo dans une 
fondation allemande pendant environ trois 
mois. Mais la situation dans le pays s’est 
encore détériorée et, en août 1975, la fondation 
a dû me licencier parce que les étrangers 
devaient quitter le pays. Nous étions 
pratiquement les derniers à rester, 
inconscients du danger qui nous guettait.

Espions, interrogatoires et expulsions
Un jour d’octobre, nous avons reçu une 
convocation de l’Office national de sécurité. 
Lorsque nous nous sommes présentés, nous 
avons dû nous asseoir sur un banc et attendre 
des heures dans une pièce étroite et sombre, 
serrés avec plusieurs africains. Un soldat armé 
se tenait dans l’embrasure de la porte. 
Personne ne répond à nos questions. Chaque 
heure qui passait nous rendait de plus en plus 
craintifs et inquiets. Finalement, Kathy a eu 
une idée et a demandé aux officiers : « Est-ce 
que je peux donner au garçon là-bas la clé 
pour que notre voisin ferme les fenêtres, au 
cas où il pleuvrait ? » C’était en effet la saison 
des pluies. Elle a écrit un message pour notre 
voisin et l’a remis au garçon avec la clé. Le 
voisin a alors appelé les ambassades 
américaine et allemande, qui ont tout mis en 
œuvre pour notre libération. Mais l’Office 
national de sécurité a retenu nos passeports. 
Sans passeport, nous ne pouvions pas nous 
déplacer en ville. Le personnel de l’ambassade 

nous a conseillé de faire rapidement nos 
bagages et de quitter le pays dans la semaine, 
ce que nous avons fait. Nous avons récupéré 
les passeports auprès de la police secrète la 
veille de notre départ, en novembre 1975. 
Nous étions au Dahomey depuis sept mois et 
nous nous sommes envolés pour le Nigeria 
voisin.

Nigeria 
Au Nigeria, nous n’avons rencontré que la 
sœur américaine, les frères allemands s’étant 
rendus au Cameroun voisin pour renouveler 
leurs visas. Nous l’avons soutenue du mieux 
que nous pouvions. Le Nigeria n’étant pas un 
pays communiste, nous étions libres de 
témoigner et de nous déplacer dans la 
capitale, Lagos. Nous avions souvent des 
invités qui écoutaient le Principe divin et 
assistaient à nos services le week-end. À notre 
grande joie, Pierre, notre membre du 
Dahomey, est bientôt arrivé. Il nous a raconté 
que la police secrète avait prévu de 
l’interroger. Comme personne n’était autorisé 
à quitter le pays, il a décidé de traverser la 
frontière déjà fermée vers le Nigeria pendant 
la nuit, naviguant dans les marécages et les 
rivières avec ses affaires sur la tête. Il a ensuite 
continué jusqu’à Lagos. Quelle aventure pour 
en apprendre davantage sur le Principe divin 
! La plupart du temps, je m’occupais des 
tâches ménagères, mais de temps en temps, 
j’allais faire des courses au marché. La cuisine 
n’était possible que sur un réchaud à 
kérosène. Mes deux sœurs américaines 
étaient heureuses de pouvoir enfin parler 
dans leur langue maternelle. Pendant cette 
période, j’ai lu les discours de Notre Père. Je 
lisais très souvent ses discours. Plus je les 
lisais, ainsi que le Principe divin, plus je 
comprenais et me sentais liée à lui. Cela m’a 
aidée à parler plus couramment l’anglais. 
Entre-temps, la situation au Dahomey s’était 
apaisée et les européens pouvaient revenir. 
Nous avons réfléchi à la recherche de 
nouveaux membres et avons décidé de 
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retourner au Dahomey, mais dans une autre 
ville où nous étions inconnus.

Voyager dans les pays voisins
Avec notre ancien voisin norvégien, nous 
avons fait un voyage à Abomey, l’ancienne 
ville royale au nord du Dahomey, parce que 
nous voulions mieux connaître le pays et ses 
habitants. Le voyage a été une aventure à 
travers l’Afrique rurale sur une route de 
campagne avec de nombreux nids de poule. 
L’argile rouge du sol contrastait 
magnifiquement avec le feuillage vert des 
arbres de part et d’autre de la route et nous a 
fait forte impression. La région alternait entre 
petits villages et verdure incroyable. Le bus, 
complètement surchargé de personnes, 
d’animaux et de bagages – on voyait souvent 
des gens sur le toit – a eu une panne de 
moteur dans la brousse et a dû être réparé. 
Tous les passagers sont descendus. Comme il 
faisait déjà nuit, les passagers africains, 
sachant qu’ils avaient des chances de trouver 
un village à proximité, sont partis à la 
recherche d’un endroit où dormir. Nous nous 
sommes également mis en route et avons 
découvert un petit village près de la route de 
campagne avec l’aide de notre chauffeur de 
bus. Nous y avons trouvé quelques maisons 
avec un marché nocturne vendant du pain et 
d’autres produits alimentaires. De petites 
lanternes sur les tables éclairaient la scène. À 
présent, le ciel était tout noir et des millions 
d’étoiles scintillaient au-dessus de nous 
comme des diamants sur un coussin de 
velours. Je suis restée bouche bée. Je n’avais 
jamais vu un ciel étoilé aussi magnifique – le 
firmament des nuits tropicales. J’aurais aimé 
regarder plus loin, mais nous devions trouver 
un logement. Un sympathique africain nous a 
laissé sa chambre et son lit pendant qu’il 
restait chez des amis. Nous lui en avons été 

infiniment reconnaissants et avons une fois 
de plus fait l’expérience de l’hospitalité 
chaleureuse des africains, ce qui nous a 
beaucoup touchés. Le lendemain, le bus étant 
réparé, nous avons continué vers notre 
destination, l’ancienne ville royale d’Abomey. 
Là, nous avons beaucoup appris sur les 
débuts de la traite des esclaves en Afrique. Ce 
voyage nous a profondément marqués. De 
retour au Nigeria, j’ai dû renouveler mon visa 
et je me suis donc rendue au Ghana pendant 
un certain temps pour soutenir notre 
mouvement et les frères et sœurs de ce pays. 
J’ai beaucoup aimé le Ghana parce que j’y ai 
trouvé un esprit chrétien vivant. Nous avons 
souvent visité les églises méthodistes et 
catholiques, dont les services nous ont 
beaucoup inspirés par leurs chants, leurs 
danses et leur vivacité. Entre-temps, j’ai été 
appelée au Togo pour aider la sœur 
allemande Annerose et un autre frère 
missionnaire. Le Togo était également 
influencé par le communisme, ce qui rendait 
difficile le témoignage ouvert. Un mois plus 
tard, je suis retournée au Ghana. J’ai appris 
que nous, les trois missionnaires du 
Dahomey, devions nous rendre en Côte 
d’Ivoire, où nous devions apprendre le 
français et trouver des gens du Dahomey. 
Pierre est venu avec nous. Kathy a trouvé du 
travail à la compagnie aérienne Pan Am et 
moi comme secrétaire d’un homme d’affaires 
africain ayant des relations en Europe. En 
Côte d’Ivoire, nous avons témoigné et trouvé 
des membres pour faire partie de la « famille 
béninoise ». Notre objectif étant toujours de 
trouver des membres, nous avons décidé de 
faire un autre voyage avec Pierre, en passant 
par le Ghana et le Togo, jusqu’au nord du 
Dahomey. Lorsque nous sommes arrivés dans 
la ville de Natitingou, j’ai contracté une 
hépatite. Nous avons loué un petit 
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appartement où nous sommes restés environ 
un mois. La maladie m’a beaucoup affaiblie. 
J’étais léthargique et ne pouvais que 
m’allonger sur ma natte, me sentant 
désespérée et sans enthousiasme. Les 
médicaments n’étaient pas disponibles. Kathy 
et Pierre étaient pleins d’énergie et ont trouvé 
deux jeunes hommes à qui ils ont expliqué le 
Principe divin. Plus tard, ces deux jeunes 
nous ont rendu visite en Côte d’Ivoire, sont 
devenus membres et sont restés avec nous. J’y 
ai également trouvé d’autres enfants 
spirituels. La « famille béninoise » s’est 
agrandie et nous avons loué une maison à 
deux étages où nous avons organisé des 
séminaires avec de nombreux invités.

Angleterre 
Au début du mois de septembre 1978, 
quelques missionnaires allemands, dont je 
faisais partie, ont été appelés à la mission 
Home Church (foyer-église) en Angleterre. Le 
retour à la civilisation européenne a été un 
choc culturel. À Londres, j’ai rencontré le Vrai 
Père pour la première fois et j’ai vécu une 
expérience mémorable. Nous, missionnaires 
étrangers, avons été invités à une réunion 
spéciale avec Notre Père, assis par rangées de 
cinq devant lui. J’ai trouvé une place au 
premier rang. Le Vrai Père est entré et s’est 
assis sur la chaise qui nous faisait face. Il nous 
a parlé brièvement et a ensuite donné une 
racine de ginseng aux personnes assises au 
premier rang. Chacun devait en mordre un 
morceau et le passer à la personne assise 
derrière lui. Ce geste ressemblait à la fois à 
une récompense et à un test. J’ai croqué un 
petit morceau de la racine de ginseng et je l’ai 
passé à ceux qui étaient derrière moi. La 
racine était imbibée de miel et avait un goût 
sucré et intense. C’était vraiment délicieux ! 
Le Vrai Père nous regardait avec beaucoup de 

plaisir et d’intérêt. Une autre expérience 
significative a été la cérémonie de matching 
organisée par le Vrai Père. Comme je n’étais 
pas encore complètement guérie de mon 
hépatite et que mon fiancé ne voulait pas que 
je retourne en Afrique, je me suis rendue en 
Allemagne pour ma convalescence. 
Finalement, je suis restée là-bas parce que 
Notre Père avait le projet d’établir une société 
de machines-outils en Allemagne et a appelé 
mon fiancé, qui était ingénieur en mécanique, 
à cette mission. Près de 50 ans se sont écoulés 
depuis mon séjour extraordinaire en Afrique. 
J’ai maintenant 70 ans et j’écris de mémoire. 
J’ai vécu en Afrique pendant trois ans et demi 
au total. Pendant cette période, J’étais 
missionnaire au Dahomey, au Nigeria, au 
Ghana, au Togo et en Côte d’Ivoire. J’ai 
souvent été malade du paludisme, de 
l’hépatite et d’autres maladies. Néanmoins, j’ai 
vécu des expériences inoubliables. Au Ghana 
et en Côte d’Ivoire en particulier, j’ai été 
témoin de l’adhésion de nombreux membres. 
Les africains ont une vie de foi très vivante et 
joyeuse, avec une grande ouverture d’esprit 
les uns envers les autres, bien qu’ils aient 
tendance à être réservés avec les étrangers, en 
particulier les blancs. Il faut d’abord établir 
une relation de confiance. Mes années 
missionnaires ont été une période unique et 
magnifique, toujours protégée et guidée par 
notre Parent céleste. J’ai vécu de nombreux 
événements extraordinaires qui ont changé 
ma vie. Ils étaient beaux, enrichissants et 
instructifs, et je n’aurais pas voulu les 
manquer, malgré toutes les difficultés, les 
dangers et les souffrances. Au fil des années, 
de nombreux nouveaux et merveilleux 
membres ont rejoint notre mouvement au 
Dahomey et l’ont aidé à mûrir. Je suis 
reconnaissante d’avoir participé à ce début 
extraordinaire.
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